

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Le Covid-19 à travers le monde

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

UNE chose est certaine, le coronavirus est désormais présent partout. Globalement, depuis son apparition en décembre 2019 en Chine, il a fait jusqu'à hier 76 420 morts dans le monde, dont près des 3/4 en Europe. 1 363 365 cas d'infection ont été officiellement diagnostiqués dans 191 pays et territoires depuis le début de l'épidémie. Un petit tour d'horizon permet de se faire une idée de la situation dans chaque région. En Asie : jusqu'à hier, la partie asiatique avait annoncé 122 348 personnes testées positives au coronavirus (pour 4308 décès). Ainsi, la Malaisie déplore 63 morts pour 3 963 contagions, pendant que les Philippines ont indiqué 177 décès pour 3764 cas positifs. Mais les pays qui ont réussi à maîtriser la pandémie sur leur sol (soit la Chine, Taïwan, Hongkong, Singapour et la Corée du Sud) font face à un nouveau défi: ils veulent éviter une seconde vague de contamination qui pourrait

être provoquée par le retour de leurs expatriés se trouvant en Europe ou aux Etats-Unis. En Amérique : il est loin le temps où Donald Trump affirmait que son pays était l'un des mieux préparés à faire face au coronavirus. Aujourd'hui, avec 367 776 cas confirmés et près de 11 000 morts, les USA paient un lourd tribut dans la progression de la maladie. Le Canada a déclaré 16 653 personnes testées positives au Covid-19 (323 décès). Avec 12 240 cas recensés, le Brésil est le premier pays d'Amérique du Sud sur cette triste liste. Les autorités brésiliennes, qui doivent faire face aux pasteurs prêchant contre le coronavirus ont, jusqu'à hier, déploré 566 disparus.

En Europe : l'Italie, qui a recensé son premier décès lié au coronavirus fin février, est le pays le plus touché en nombre de morts avec 16 523 décès pour 132 547 cas. 22 837 personnes sont considérées comme guéries par les autorités italiennes. Après l'Italie, les Etats les plus touchés sont l'Espagne avec 13 798 morts pour 140 510 cas, la

France avec 8 911 morts (98 010 cas) et le Royaume-Uni avec 5373 morts (51 608 cas). Plus de 100 personnes contaminées par le nouveau coronavirus sont mortes en 24 heures en Suède, selon le comptage publié hier à 14h00 par l'Agence de santé du pays. On y compte plus de 7 000 cas confirmés pour 591 décès. En Afrique : Parmi les pays les plus touchés actuellement, l'Afrique du Sud, qui comptait hier 1 686 cas pour 12 décès, et l'Algérie, avec 1 423 cas de Covid-19 confirmés, ainsi que 173 décès. Alger a d'ailleurs suspendu toutes ses liaisons avec les pays européens et plusieurs capitales du Moyen-Orient. Le Malawi a annoncé hier avoir enregistré son premier cas mortel de contamination par le nouveau coronavirus : une femme



Photo: DR

**Minuscule virus, grosses conséquences dans le monde.**

de 51 ans revenue récemment à Blantyre après un séjour au Royaume-Uni. Longtemps épargné par le virus, le Malawi a, jusque-là, officiellement recensé huit cas de contamination, selon le bilan rendu public hier. La

Tunisie compte 596 cas déclarés et 22 décès. Une situation qui a poussé la société civile à fournir en couscous et en savon, chaque jour, des milliers de familles parmi les plus démunies et des hôpitaux.

## L'impact du Covid-19 sur l'économie mondiale

Georges-Maixent  
NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

AU niveau mondial, avec l'hypothèse que le pic épidémique serait atteint en Chine au premier trimestre 2020, et que dans les autres pays, elle se révélera plus modérée et circonscrite, la croissance mondiale, selon l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE), ralentirait à 2,4 % en 2020, contre 2,9 % en 2019. Cette évolution laisse apparaître une situation contrastée à travers les régions.

En effet, selon les experts, les effets du coronavirus devraient être limités aux Etats-Unis et au Canada. Même si la perte de confiance, les perturbations dans les chaînes d'approvisionnement et le fléchissement de la demande extérieure modéreront les perspectives de croissance. Les taux de croissance devraient passer de 2,3 % en 2019 à 1,9 %, en 2020 pour les USA, et de 1,5 % à 1,3 % pour le Canada. Dans la zone euro, la croissance devrait avoisiner 1 % par an en moyenne, entre 2020 et 2021, contre 1,2 % en 2019. Le recul étant amplifié par les situations



Photo: DR/L'Union

**La pandémie de Covid-19 assombrit les perspectives de croissance à travers le monde.**

de confinement imposées dans certains pays européens, notamment en Italie. Au Royaume-Uni, le taux de croissance du Produit intérieur brut (PIB) se fixerait à 0,8 % en 2020, contre 1,3 % en 2019.

Dans les économies émergentes, une reprise graduelle, mais modeste, est attendue pour 2020-2021. Cependant, l'ampleur de cette reprise est incertaine, au regard du Covid-19. Selon l'OCDE, une réorientation à la hausse supposerait, au préalable, un impact positif des réformes menées, une politique monétaire d'accompagnement en Inde et au Brésil, des mesures bien ciblées au Mexique et en Turquie pour stimuler une croissance durable,

et une reprise progressive de l'activité des pays exportateurs de matières premières exposés au ralentissement probable de l'économie chinoise. Ainsi, au Mexique, la croissance devrait se tenir à 0,7 % en 2020, contre 0,7 % en 2019 et, en Turquie, la croissance du PIB se fixerait à 2,7 % en 2020, contre 0,9 % en 2019. En Afrique, la dépendance des économies aux exportations de matières premières, notamment vers la Chine, les rendent particulièrement vulnérables à une probable contraction de l'économie chinoise. En effet, depuis plus de deux décennies, les liens commerciaux entre l'Afrique et la Chine n'ont pas cessé de croître.

## Désinfection au ministère des Finances



Photo: DR

**Un instantané de l'opération d'assainissement des locaux du ministère de l'Economie et des Finances..**

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

FACE à la menace de propagation du Covid-19, dont le nombre de cas ne cesse de croître au Gabon, la Direction générale du budget et des finances publiques (DGBFIP) a commis une grande opération de désinfection au ministère de l'Economie et des Finances.

L'initiative de cette administration dirigée par Fabrice Andjoua Bongo Ondimba a permis d'assainir plusieurs bâtiments. Soit 22 étages abritant les services de la Solde, l'immeuble Arambo et la direction du Patrimoine administratif. Le déroulement des activités et l'accueil des usagers au sein de ces édifices devront donc désormais se faire dans un environnement davantage sain.